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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-10 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

15 05 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8:30 a.m. 

Lugar Sala de juntas 5 piso, Edificio de Extensión 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 Jefe Departamento de Ciencias Administrativas Carlos Gilberto Restrepo Ramírez X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 Jefa Departamento de Estadística y Matemáticas Lina María Grajales Vanegas X  

7 Director Centro de Investigaciones y Consultorías 
Mauricio López González X  

Carlos Eduardo Castaño Ríos X  

8 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

9 

Jefa de Servicios Administrativos 

Elizabeth Santamaría Villa  X 

10 Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Johana Londoño Rendón X  

12 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

13 Representante de profesores Principal Julián Esteban Zamarra Londoño X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

16 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe del Decano Decano 

3 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

4 Aplicativo para recoger información de profesores  
Alejandra Castaño - Comité de 

autoevaluación 

5 Informe curso VBG para profesores Catalina Lopera 

6 Informes de Consejeros Consejeros 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 2 
 

 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba por unanimidad. 

 

Se pone a consideración de los consejeros el acta 2023-09 para su aprobación. Se aprueba por unanimidad. 

 

2 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

 Se da felicitaciones a los consejeros por el día del profesor. Se informa que hoy es la celebración del 

día del profesor y en el evento de conmemoración a los profesores y profesoras que programa la 

Universidad cada año, el profesor Jaime Andrés Correa Mejía del Departamento de Ciencias 

Administrativas será exaltado con el premio Distinción a la Excelencia Docente. 

 

 El Decano presenta a Francy Tatiana Castaño Quintero quien será la persona que ocupará el cargo de 

Jefe de Servicios Administrativos de la Facultad, los consejeros dan la bienvenida al equipo de trabajo. 

Por su parte Elizabeth Santamaría se reunirá esta semana con los empleados para informarles sobre su 

renuncia al cargo. 

 

 El Decano informa que la semana pasada llegó un nuevo empleado administrativo a la Facultad 

llamado Luis Fernando García, auxiliar administrativo, quien tiene experiencia en logística y temas 

deportivos. La idea es que Luis Fernando apoye todo el tema de logística de la Facultad. Es importante 

comenzar a grabar los eventos que la Facultad programa, estas grabaciones sirven como productos de 

los grupos de investigación. 

 

 Se solicita a los jefes terminar los planes de trabajo de los profesores. 

 

 El Decano resalta las victorias tempranas en el tema de internacionalización el cual va avanzando en 

muchos frentes. 

 

 Preocupación por el alto porcentaje de las cancelaciones de semestre por varios motivos, es importante 

que, en reuniones con los profesores, se ponga este punto sobre la mesa y revisar cuál es la razón. La 

profesora Martha insiste en que es importante que desde Bienestar Universitario de la Facultad se haga 

seguimiento a este tema y se puedan crear estrategias para que este porcentaje baje. 

 

 Se realizó reunión con profesores del Departamento de Ciencias Contables la semana pasada, para 

revisar alternativas especialmente en regiones, de cómo trabajar en el tema del Marco Nacional de 

Cualificación. La idea es articularlo con todos los profesores y egresados. 

 

 En reunión de Comité de Área, el primer punto tratado fue la visita de la Vicerrectoría de Docencia 

para conversar sobre la modificación del Estatuto Básico de Extensión. Es importante tratar este tema 

en el Comité de Currículo. 
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 El Decano dice que es importante revisar las materias que pueden ser factibles de reconocimientos de 

especializaciones y Maestrías de la Facultad de Ingeniería. 

 

 

 El Decano indica que es importante que tengamos un buen ambiente de trabajo, hacer un trabajo 

interno para que no haya inconvenientes entre los mismos profesores. Podemos aprovechar a los 

profesores psicólogos organizacionales para tener una estrategia en pro de mantener buenas relaciones 

a nivel interno en la Facultad. Hay mucha desarticulación y desconocimiento de jerarquías internas en 

los empleados y también hay falta de liderazgo. En este punto, se manifiesta que se puede acudir a una 

unidad que tiene establecida Talento Humano para realizar este tipo de trabajos sobre ambiente y clima 

laboral en las unidades académicas. 

 

 Monitores y auxiliares: se debe tener una política de Facultad para este tipo de apoyos. 

 

 Política para apoyos económicos. Acuerdo de Facultad 086 sobre la distribución de recursos, hay que 

revisar y hacer modificaciones. En este sentido, se indica que se podría analizar si el Comité 

Administrativo que se tenía en la Facultad en la administración anterior, encargado de revisar y 

analizar estos aspectos, se puede reactivar para que efectúe un análisis de este Acuerdo y proponga los 

cambios correspondientes. 

 

 Actividades especiales: Estas actividades deben ser conocidas por los jefes de departamento y evitar 

duplicidades en los planes de trabajo. Las actividades especiales de los administrativos se deben 

regular. 

 

 Se propone reunión con estudiantes para informar sobre la finalización del semestre, vacacionales, 

entre otros temas. 

Informe del Consejo Académico 

 Tema financiero en la Universidad: es un momento complejo por el cual está atravesando la 

Universidad. Para ella, la prioridad que tiene es poder realizar el pago de las diferentes nóminas que 

tiene. Algo que se debe analizar es que algunas unidades académicas no contribuyen a fondos 

generales de igual forma que lo hacen las demás unidades cuando factura y genera ingresos. 

 

 El Decano informa que tenemos proyectos de consultorías los cuales no se han cobrado ni facturado. 

 

3 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

                                          

 Planes de trabajo: Se propone reunión esta semana con jefes de departamento para evaluar este tema. 

 

 Se propone reunión semestral con todos los profesores, donde se aclaren las nuevas reglamentaciones, 

cambios en procesos, políticas, entre otros. 
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 Ascenso en el escalafón de profesores. Actualmente se tienen varios procesos que se encuentran en 

evaluación por parte de los evaluadores o jurados y que se encuentran atrasados, lo que ha generado 

molestias en algunos de estos profesores. Este proceso está en cabeza de la secretaria de decanatura, 

Edith Zapata, pues los correos que se remiten a los evaluadores salen de correo del decano. Para tratar 

de solucionar esta situación, se propone que se realice una especie de semáforo que permita alertar y 

hacer seguimiento al estado proceso. Igualmente, se pide a los jefes de departamento apersonarse de 

estos procesos y acompañar más Edith. 

 

 Planeación para inicio de semestre 2023-2  
 

 
 

 Huellas de un Maestro: Se propone realizar Homenaje al profesor Remberto Renals en este evento. 

 

 Se presenta una propuesta de Bienestar Universitario llamada Convocatoria: Bienestarea. 

  

 Concurso Otto de Greiff:   

El Departamento de Economía presenta el trabajo “Análisis de la percepción de la calidad de las clases 

a distancia debido al confinamiento: caso Universidad de Antioquia”, elaborado por el egresado Jhon 

Fredy Correa Gómez con cédula de ciudanía No. 1017235528, para participar en el Concurso Nacional 

de Trabajos de Grado Otto De Greiff. Se da el Aval por parte del Consejo. 

Se recuerda a los jefes que si existen otros trabajos que puedan presentarse a este concurso, se debe 

informar para efectuar la gestión correspondiente. 

. 

 Premios y Distinciones Universitarias 2023.  https://bit.ly/premiosydistinciones2023  

https://bit.ly/premiosydistinciones2023
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Desde el CIC y las jefaturas de los departamentos se revisará los términos de las postulaciones para proponer 

posibles personas que se puedan presentar desde la Facultad. 

 
Solicitudes profesorales  

 

 Aval para la solicitud de apoyo al Fondo Patrimonial para la participación de los siguientes profesores al 23° 

coloquio y seminario doctoral Internacional 2023, Lyón, Francia, del 13 al 16 de junio de 2023. Cada uno 

de ellos participará del evento con una ponencia, la cual ya fue aprobada por el comité organizador del 

evento: 

C.C.1.055.830.810 

C.C. 43.582.047 

C.C. 15.374.921 

 

 

 Aval para la solicitud de apoyo al Fondo Patrimonial por parte del profesor C.C 71733716 del Departamento 

de Economía para asistir a la defensa de su tesis doctoral en la Universidad de Valencia (España), a partir 

de junio 29 a julio 10 de 2023. Se aprueba. 

 

 Solicitud de apoyo económico del profesor C.C 98639302 para la asistencia a dos Congresos Internacionales 

de alto impacto académico. El primero es la Asociación Internacional de Economistas, el costo de inscripción 

equivale a USD$100. La segunda es para la participación en la Conferencia Critical Perspectives On 

Accounting que se realizará entre julio 23 y 26 de 2023 en la Universidad Nacional sede Bogotá, para lo 

cual solicita apoyo para la inscripción (COP$900.000), tiquetes (COP$300.000) y viáticos para el evento 

(COP$1.300.000). Se aprueba otorgar el apoyo económico solicitado. 
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4 

Aplicativo para recopilar información de profesores. Alejandra Castaño 

Se presentan los aplicativos para recopilación de información con fines de presentación de informes al 

Ministerio de Educación Nacional y las entidades designadas para los procesos de Registro Calificado y 

Autoevaluación para la acreditación de alta calidad. 

Se pone a consideración de los consejeros la aprobación de la encuesta para el proceso de autoevaluación 

permanente de los profesores de la Facultad de Ciencias Económicas, la cual será enviada semestralmente. 

Se hacen varias recomendaciones y se aprueba el contenido de la encuesta. 

Los consejeros reconocen la labor de Alejandra y de su equipo en todo el tema de autoevaluación de la 

Facultad. 

5 

Informe curso VBG para profesores. Catalina Lopera 

Se informa que las sesiones programadas en la Facultad terminaron, donde 14 profesores lograron terminar los 

5 ciclos de formación. 

Electiva de Derechos Humanos:  

Temática: 

 El ser humano, derechos, libertades y deberes. 

 Fundamentos jurídicos, éticos y políticos de los Derechos Humanos.  

 Enfoque diferencial en los Derechos Humanos (Enfoque etario – niños, niñas y adolescentes- Adulto 

Mayor) 

 Enfoque diferencial étnico. Énfasis: comunidades indígenas, afros, discapacidad, víctimas del conflicto 

armado. 

Se informa que se inscribieron 20 estudiantes del programa de Contaduría, se invita a los jefes de departamento 

a hacer difusión de esta electiva. 

6 

 

Informe de Consejeros 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

Solicitudes estudiantiles 

 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 
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1152438446 
M. ADMON 

Prórroga 2023-2 Aprobar 

70.563.980 
M. ADMON 

Prórroga 2023-2 Aprobar 

71.372.704 

M.CONT.FIN 

YGES Prórroga 2023-2 Aprobar 

1128436718 

M.GHUM Reporte de nota extemporáneo 

CAE, trabajo de grado Aprobar 

1120356020 

M.GHUM Reporte de nota extemporáneo 

CAE, trabajo de grado Aprobar 

39456633 
M. ADMON 

Prórroga 2023-2 Aprobar 

1099548259 
M. ADMON 

Prórroga 2023-2 Aprobar 

39177569 
M. FINANZ 

Reingreso a prórroga TG Aprobar 

1128448678 
M.MET.CUANTI 

Reingreso a prórroga TG Aprobar 

1035432267 

MF Reporte de notas 

extemporánea, materias de 

movilidad internacional Aprobar 

1022327162 
M.GHUM 

Reingreso a prórroga TG Aprobar 

 
El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de cada coordinador de programa. 

 Primer debate de Acuerdo de Facultad para incluir electivas de movilidad al plan de estudios de los 

siguientes programas: 

Maestría en Políticas Públicas  

Maestría en Administración 

Maestría en Gestión de Ciencia Tecnología e Innovación 

Maestría en Contabilidad Financiera y de Gestión 

Maestría en Gestión Humana 

Se aprueba 
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Informe de Comité de Asuntos Estudiantiles  

 
Documento Solicitud Decisión 

1152193626 Retiro de recargo por matrícula 

extemporánea 

Aprobado 

1007868579 Cancelación de semestre 2023-1 Aprobado 

1193454054 cancelación extemporánea de 

curso Negociación 1513355 

Aprobado 

1193562199 Cambio de grupo Inglés I del 

grupo 35 al 36 

Aprobado 

 

 

Anexos 

 

 

 
 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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